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四 川省武隆县財政科

四川省武隆

县今年分配給农

民的公債任务是

35，622元，实际

認購43，170元。
截止 6 月底入庫

6，001 元，只占

認購数的13.9%。交款进度是緩慢的。
公債交款进度緩慢的原因，根据 7 月里县財政科

工作組在和順乡的調查，主要是乡村干部对公債工作

不够重視，片面的認为：群众忙于生产，沒有踐；今

春和夏初有灾，小春收获不好，公債款要到秋收后才

能收起一些。因而放松了对公債款入庫的組織工作。
以这个乡的楊柳村为例：楊柳村有24戶人家，今年有

16戶共認購 320元公債，据工作組摸底的情况，在这

16戶中，有的戶有存款，有的戶卖紅苕秧和小麦后有

收入，有的有副业收入，除了有1 戶暫时 还有困 难

外，这些有收入的戶，都能够在短期內交款，可是这

个村的公債款却一文未交。說明組織交款的工作被放

松了。同时，干部們沒有在交款中起到模范作用，群

众对社主任和会計往年只認購不交款有意見，正如社

干部任文仲所說：“上面催交款，主任就照喊，他光

在会上喊別人交款，自己却只認不交，又怎能带动群

众交款呢？”其次，过去公債交款有錯乱，有的交了

款未領到債券，

所以有些人看到

債券未到，也不

願早交款。
干部們找出

公債交款緩慢的

原因后，一方面

利用休息时間分头向社內外群众宣傳早交公債款对国

家和对个人的好处，帮助他們合理安排經济，在不影

响生产投資和正常生活的前提下早些交款；另一方面

由社会計到信用社預領了15元債券，利用生产間隙拿

出債券凭券收款，干部們也带头提前交款。这样，3

天內便收了11元，有些群众看到干部已交款或正在准

备交款，也自动提出要早交款。在半月內收到的公債

款占認購数的95%，只有1 戶因目前有困难，要等到

8 月卖小猪后才能交款。
从楊柳村的情况看，只要积极做好組織工作，农

村公債提前交款是能够做到的。武隆县公債推銷委員

会已經根据这一經驗发出通报，要求各区、乡对公債

交款工作进行檢查，提出对小春收入較多或有集体副

业的农业社，在商得社員同意后可由社代交公債款；
对小春收入少，社里又无款代交的，可根据認購戶的

具体情况决定，能即时交或提早交的，应先交清，暫

时无款須等秋后交的，也可以秋后再交。

經驗交流余 庆县公債推銷工 作
为 什 么 这 样 緩 慢
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余庆县公債推銷工作，虽然在

2 月份就进行了布置，但进度却很

緩慢。截至 6 月15 日的統計，全

县只認購公債38，075元，占任务数

的 62.42%，交款11，363元，占任

务数的18.63%，占認購数的29.84
%。其中尤以农村推銷工作做的較

差，認購数只占任务数的25.87%。
这除了客覌上因为今年春季遭受較

严重的自然灾害外，主要有以下几

方面的原因：
（1）領导上对公債推銷工作

沒有給予足够的重視。有的認为去

年我县农业增产29.67%，农民收入

比上年有了較大的增長，今年在农

民中推銷的数字又与去年相等，完

成任务沒有多大問題，因而放松了

宣傳和政治思想的敎育工作。有的

地区把公債推銷工作看作小問題，
只在会議散会时附带的談一下，机

关上也有同样的情况存在。有的認

为去年职工工資有了較大的增加，
完成任务沒有什么困难，一些部門

沒有經过群众的深入討論，就进行

認購。有的滿足于認購的数字，沒

有認識到認購仅是推銷工 作的 开

始，沒有很好組織交款工 作，因

此，交款情况很差。
（2）过去公債推銷工作遺留

的問題未及时处理，給今年的推銷

工作带来了一些困难。如今年有的

乡沒有把債券及时发到农民手里，
个別农民交款后沒有得到債券。有

的乡有些債券找不着認購的人。因

而影响了部分农民不願意認 購公

債。
（3）沒有抓紧在农忙前搞好

認購工作，因而把交款工作推迟了

一步。如有的地区任务停在农业社

小队，沒有認購下去，这就更談不

上組織交款工作了。
以上情况，反映了我县今年的

公債推銷工作沒有做好。如不采取

措施加以改进，就会影响任务的完

成。
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